
江特电机：

中联重工

8

月履约

67.9%

因市场、 消化库存等原因， 江特电机

（

002173

） 与中联重工建筑起重机械分公司约

定的销售与原计划有差异。

按照双方原定的 《保供协议》， 从

2011

年

7

月至

2011

年

12

月， 江特电机每月确保向对

方供给金额为

1905.73

万元的起重电动机。

2011

年

7

月

21

日， 江特电机与长沙中联重工

科技发展股份有限公司建筑起重机械分公司签

订了

8

月份供货销售合同， 合同金额为

969.3

万元， 实际履行金额为

658.2

万元。 也就是

说， 中联重工实际上只履约了

67.9%

。

对于差异原因， 江特电机解释称， 《保供

协议》 为意向性协议， 协议约定的金额是对方

对公司提出的最高保障供货金额， 每月实际签

订合同的金额因市场等原因存在不一致的可

能； 另外， 合同金额是对方在上月依据下个月

生产情况预测的基础上与公司签订的销售合

同， 对方因为市场、 消化库存等原因， 实际交

货存在一些偏差。 （李小平）

广州楼市

10

月加量不加价

广州楼市在限购、 限贷、 限价的多重压力

之下， 依然十分火爆。 据广州国土房管局相关

数据显示， 今年前

7

个月， 广州十区一手住宅

批准预售量为

305

万平方米， 成交量却达到

342

万平方米， 消化率达

1.12

。 目前， 广州各

大开发商摩拳擦掌， 积极备战今年

10

月的

“黄金月”， 期望再捞个盆满钵满。

据广州一家地产中介机构调查统计， 今年

10

月， 广州推货量将近

1.4

万套。 如果

9

、

10

月份累加， 广州新货量有望直冲

2.5

万套， 接

近今年前

7

个月广州十区约

2.8

万套的新增供

应量。 广州楼市缺货的现象， 将会得到一定程

度的缓解， 买家的可选择机会也更多。 对于价

格的期待， 则是

10

月最大的悬念。 除少数发

展商打算稍稍下调价格外， 多数发展商仍然坚

持不降价。 在富力地产近日召开的中期业绩发

布会上， 富力地产董事长李思廉表示， 今年上

半年， 富力已经总体下调了

10%

的房价， 下半

年还将下调

10%

。 保利地产、 碧桂园等在增城

有项目的开发商， 则表示既没有涨价的计划，

也没有降价的打算。 不过业内人士表示， 一些

开发商可能会推出一些让利的优惠措施来吸引

置业者的眼球， 像通过产品升级， 提高赠送大

礼包的覆盖面， 让购房者得到真正的实惠。

有地产中介机构预测，

10

月， 广州区域

间的分化趋势将更加明显， 市中心区项目的价

格仍可能出现一定幅度的上扬， 近期盛传限购

城市范围将进一步扩大， 增城、 从化两市价格

将面临较大的下调压力。 （甘霖）

中科矿业

入选恒生综指系列成分股

中科矿业 （

00985.HK

） 公告显示， 已经

获选为恒生综合指数系列中恒生综合指数、 恒

生综合行业指数 （金融业） 以及恒生小型股指

这三个指数的成分股， 并于今日起正式生效。

中科矿业旗下位于澳洲的

Lady Annie

铜

矿项目在去年底提前投产， 并在今年第一季度

共生产电解铜达

4211

吨， 公司管理层表示，

今年全年的生产目标为

2

万至

2.5

万吨电解铜。

此前， 今年

5

月在香港成功上市的全球大宗商

品交易商嘉能可表示将斥资

4.75

亿美元收购中

科矿业位于秘鲁的

Mina Justa

铜矿项目

70%

股

权， 此前中科矿业在该项目的收购价格为

2.2

亿美元， 因此预计此项交易在

10

月成功完成

后， 中科矿业将获利超过

2

倍。 （徐欢）

祁连山

投资

14

亿建四项目

祁连山 （

600720

） 计划投资建设包括漳县

4500t/d

新型干法水泥生产线二期工程、 古浪

4500t/d

新型干法水泥生产线项目、 定西年产

60

万立方米商品混凝土搅拌站和湟中年产

60

万立方米预拌商品混凝土

4

个新项目， 总投资

需

14.56

亿元。

其中漳县

4500t/d

新型干法水泥生产线二

期工程项目预计总投资额为

5

亿元， 建设期为

18

个月； 古浪

4500t/d

新型干法水泥生产线项

目预计总投资额为

8.85

亿元， 建设期为

18

个

月； 定西年产

60

万立方米商品混凝土搅拌站

项目预计总投资额为

3438

万元； 湟中年产

60

万立方米预拌商品混凝土项目预计总投资额为

3647.18

万元， 建设期为

6

个月。

祁连山表示， 随着国家西部大开发的推

进， 甘肃、 青海省经济发展将面临前所未有的

机遇， 各类重点工程建设项目先后开工建设。

上述项目属祁连山战略布控

,

有效整合甘、 青、

藏水泥市场实施的水泥产业结构调整的建设工

程。 项目的实施， 通过采用先进成熟的水泥生

产技术， 可为区域经济建设提供优质高性能水

泥及商品混凝土。 （向南）

综合

Overview

A10

2011

年

9

月

5

日 星期一

主编

:

天鸣 编辑

:

刘骏 电话

:0755-83514103

欲夺移动互联先机 联想屯兵“一云四屏”

蓄势双级跳，目标年内成为全球第二大个人电脑厂商

证券时报记者 张珈

上周五在深圳举行的联想移动

互联分享会上， 联想集团 （

00992.

HK

） 全球副总裁、 中国区总经理

陈旭东在演示平板电脑、 智能手机

等设备的同时， 披露了该公司有关

移动互联网的布局及远景规划。

近来个人电脑 （

PC

） 业内重

磅新闻不断， 当全球头号电脑厂商

惠普推出剥离

PC

的瘦身计划， 暂

居探花之位的联想已在蓄势年内的

双级跳。 “有人认为

PC

不行了，

实际上全球增长依然还有很大空

间，” 陈旭东自信满满地告诉记者：

“我们在

PC

领域势不可挡， 上个

季度从第四名跳到第三名， 今年有

可能继续跳到第二名， 一年连续跳

两个台阶。”

双拳战略

联想蓄势年内二级跳， 其底气

在季报中可见一斑。

8

月

18

日，

联想集团公布了

2011~2012

财年

第一季度 （今年

4

到

6

月） 业绩。

季报显示， 联想连续第七个

季度成为全球前五大电脑厂商中

增长最快的厂商， 并跃升成为全

球第三大个人电脑厂商。 连续第

九个季度超越市场平均增幅， 集

团的全球个人电脑销量同比上升

23.1%

， 而同期整体市场销量增幅

仅为

2.7%

。

联想集团

CEO

杨元庆此前表

示

,

在过去两年多的时间里， 联想

把战略侧重点放在了增长上， 为实

现快速增长而大量投入。 从今年开

始， 将推行一个更注重平衡的战

略： 既保持快速的增长， 又关注盈

利水平的提升。

对此， 陈旭东进一步解释道，

双拳战略原本是基于对全球市场认

识， 针对成熟市场采取防守型战

略， 针对新兴市场采取进攻型战

略。 联想方面表示， 未来依旧坚持

双拳战略， 在

PC

核心业务迈上新

台阶的同时， 还将不遗余力地发展

移动互联和数字家庭两大高增长的

业务， 并关注商用业务、 云计算的

增长机会。

布局全球化

“

2005

年底联想宣布收购

IBM

的

PC

业务迄今将近

6

年时间

了， 一开始很多朋友都为联想叫

好， 同时也为联想捏了一把汗。”

陈旭东谈到， 购买百亿级的企业确

实是一个蛇吞象的过程。 在他看

来， 到现在为止， 联想的国际化已

经取得不少成绩。

据其透露， 目前联想在西欧、

北美、 中国以外的新兴市场业务都

快速成长， 全球设有北京和美国罗

利两个总部， 三个研发中心， 五个

全球生产制造中心， 在中国、 墨西

哥、 匈牙利、 巴西、 印度全球化的

运营体系均已成功构建。

2011

年

6

月， 联想宣布收购

德国同行

Medion AG

， 该收购将使

联想在德国的市场份额扩大一倍，

跃居德国这个欧洲最大个人电脑市

场的第二大厂商。 此外， 联想在上

一季度完成了与

NEC

成立合资公

司的工作， 共同创立日本最大的个

人电脑集团。

在布局全球化战略的同时， 联

想也进一步加强了在国内市场带头

大哥的地位。 联想中国区第一季度

的综合销售额为

28

亿美元， 占集

团全球总销售额

47.9%

， 国内市场

份额上升

2.3

个百分点至

31.7%

，

进一步扩大与其他主要竞争对手的

距离。 陈旭东透露， 联想中国团队

内定了一个目标， 两到三年内要达

到

35%

的市场份额。

在针对中国的产品布局上，

联想把全国市场分为两大类， 一到

三级叫成熟市场， 四到六级叫新兴

市场， 针对不同的市场推出不同价

位的产品进行覆盖。 陈旭东认为，

整个新兴市场发展潜力非常大， 县

村一级的新兴市场至少增长

15%

以

上， 而深圳、 北京、 上海、 广州这

些一线城市每年市场份额大约仅增

长

5

个点以上。

拟建“一云四屏”体系

在此次联想移动互联分享会上，

陈旭东现场演示了联想近日重磅推出

ThinkPad

平板电脑， 不仅配有触控

笔， 还附带外置折合式键盘以及底

座。 陈旭东介绍， 产品的不断创新以

及服务、 配套支持的完善提升， 保障

了联想整体份额的成长。

“联想一大战略是在移动互联

时代建立 ‘一云四屏’ 体系。” 陈旭

东告诉记者， 云是指后端云计算，

前端四个屏则分别涵盖了智能手机、

平板电脑、 笔记本电脑、 台式电脑，

还有未来联想即将进军的智能电视

领域。

在联想完善 “一云四屏” 布局

的同时， 原有产品线也在不断创新，

例如在

PC

领域， 公司今年重磅推广

一体台式电脑。 陈旭东表示： “分

体台式电脑有大规模转成一体台式

电脑的趋势。 一体台式电脑不需要

组装， 直接在家里插上电源， 使用

起来十分方便。 联想下一代推出的一

体台式电脑上可以演变成家庭的云终

端， 简单的几键切换就可以把信息传

到家里的云服务器上， 需要数据时再

通过系统提取， 这样就组成了一个自

有的网络体系。”

目前来看， 联想的笔记本电脑仍

占全球销售额的大半壁江山， 第一季

度全球销售额达

35

亿美元， 占集团

总销售额

59.8%

。 此外， 联想全球台

式电脑综合销售额达

20

亿美元， 占

集团总销售额

34.1%

。 乐

Pad

首季销

量达到

8

万台， 公司预计今年底将占

中国平板电脑巿场

20%

份额。 联想方

面透露， 还将在未来数月推出新的智

能手机系列。

瑞银证券医药行业资深分析师季序我：

医药行业下半年盈利将好转

证券时报记者 刘巧玲

9

月

2

日， 瑞银证券在深圳举

行了医药行业研究媒体见面会。 会

上， 医药行业资深分析师季序我对

医药行业下半年乃至明年的发展情

况作了展望， 预计上半年影响医药

行业业绩的负面因素有望改善， 加

之新版医保目录得到越来越全面的

执行， 医药行业整体盈利状况将会

好转。

从半年报披露的情况来看，

今年上半年， 医药板块在经营上

遇到了一些困难， 具体表现整个

板块的毛利率同比明显下降， 受

此影响， 上市公司净利润增速，

及扣除非经常性损益的净利润增

速， 均明显下降。

去年上半年， 整个医药板块的

毛利率约

30.6%

， 但今年同期毛利

率下滑至

28.4%

， 下滑超过

2

个百

分点； 扣除非经常性损益的净利润

增速， 去年上半年是

32%

， 今年

同期降至

13%

。

从子行业来看， 上半年， 中

药、 化学制剂、 原料药、 医疗器

械、 生物制药、 医疗服务等各子

板块的业绩分化也比较大。 中药、

医疗器械子板块经营状况相对较

好， 业绩增速高于整个板块的平

均水平。 但原料药和生物制药子

板块表现较弱。 原料药中的一个

大类， 抗生素的使用受到限制，

是导致整个原料药业绩表现不佳

的重要原因。

生物制药公司业绩不佳， 一个

重要原因是， 在去年

10

月份国家

新版药典公布之后， 药品质量标准

提升。 国内生物制药的两大主流品

种， 血液制品、 疫苗均需通过国家

中检所的批签发才能销售。 而一般

药品， 厂商通过

GMP

认证质检合

格就可销售。 新版药典公布之后，

中检所的批签发节奏放缓。 不过，

从目前的趋势来看， 预计下半年批签

发节奏会恢复正常。

展望下半年， 整个医药行业盈利

情况会好转。 首先， 医药行业整个政

策环境将更加平稳， 预计整个下半年

应不会再出台新的降价令。 其次， 去

年全年中药行业一直面临比较大的成

本压力。

2009

年

5

月至今年

5

月，

两年时间整个药材指数上涨约

200%

。 不过，

5

月以后， 中药材整

体价格有下降迹象。 尤其秋季是很多

中药材的产新时期， 预计多个品种的

药材价格可能继续下跌， 中药企业成

本压力将趋于缓解。

另外， 整个行业下半年还面临

着一些正面因素。 其中最重要的是，

新版医保目录在下半年会得到越来

越全面的执行。 医保目录覆盖的品

种在国内药品市场占据很大的份额。

2009

年国家颁布新版医保目录， 对

行业影响不能立刻显现。 因为国家

颁布目录后， 各省还要在目录上自

行增补。 医保目录解决的是患者用

药的经济能力问题， 即购买力问题。

要使进医保目录的品种能够真正实

现销售放量， 还需要通过招标。 目

前， 很多省份已在去年完成了省医

保的增补， 也有不少省份开始了新

一轮的招标。 因此， 新版医保目录

的全面实施影响会在今年下半年体

现得更充分一些。

目前来看， 在已经招标的几个

省来看， 对于基本药物价格的压制

比较厉害。 但据瑞银证券估算， 基

本药物这个市场占全国的市场比例不

会超过

10%

， 因此对于整个行业的影

响有限。

目前， 医药板块的市盈率

TTM

是

40

倍， 处于历史相对低位。 但与

A

股整体估值水平比较， 上周医药

板块对

A

股整体的估值溢价大概在

140%

， 处于历史较高位置。 因此，

下半年医药板块预计以结构性调整

为主。

上海洋山保税港区期货保税交割全贯通

下一步将探索制定保税仓单质押融资、大宗商品企业离岸账户设立等方案

证券时报记者 孙玉

在全国率先试点期货保税交割

业务后， 上海洋山保税港区上周五

开始正式走通期货保税交割全部

7

大环节。 下一步， 上海将探索制定

开展保税仓单质押融资、 大宗商品

企业离岸账户设立等方案。

从上海综合保税区管理委员会

举行的 “洋山首批大宗商品企业

入驻颁证仪式暨期货保税交割试

点情况发布会” 上传来的消息显

示， 期货保税交割业务自去年

12

月

4

日在上海洋山保税港区率先

试点以来， 已于今年

8

月底完成

了期货保税交割

7

大环节 （仓单

生成、 仓单质押、 到期交割、 期

转现交割、 仓单注销、 报关进口

和转口出境） 的全贯通， 正式进

入市场运作阶段。

上海综合保税区管委会常务副

主任戴海波表示， 依托期货保税交

割的先发优势， 上海将进一步吸引

国内外行业龙头企业和金融服务机

构入驻， 拓展大宗商品产业链， 完

善配套服务功能。 下一步， 上海将

结合大宗商品运营的融资需求， 探

索开展保税仓单质押融资业务， 在

海关等部门支持下， 形成风险可控

的操作方案， 以满足大宗商品企业

融资需求； 同时在国务院

19

号文明

确 “洋山保税港区注册企业可开设离

岸账户” 的政策框架下， 把大宗商品

企业离岸账户设立作为重点研究， 满

足大宗商品企业开展境外离岸业务的

需求。

同时， 上海还将筹建大宗商品保

税电子交易平台， 打造期货与现货结

合的大宗商品集散平台等配套衍生功

能。 戴海波表示， 洋山保税港区将拓

展结算、 融资功能， 形成有影响力的

有色金属类大宗商品综合交易中心，

成为亚太地区的 “价格风向标”， 凸

显上海的大宗商品定价功能。

目前， 洋山保税港区大宗商品集

散平台雏形初现。 以试点铜为例， 今

年上半年， 经过综合保税区进口的铜

以及制品规模达到历史新高， 为

42

亿美元， 接近去年全年的进出口总

量， 意味着上海综合保税区已经成为

我国电解铜最重要的进口集散枢纽。

同时， 日前成立的 “洋山大宗商品临

港产业中心” 和 “洋山大宗商品同盛

产业中心”， 将对洋山的物业资源和

产业规划进行调整， 预计可提供

20

万平米的配套物业资源， 这一规模已

经与新加坡大宗商品仓储物业规模相

当。 截至目前， 明确表示有意向投资

注册洋山保税港区的大宗商品运营企

业已超过

20

家。

联想集团全球副总裁、 中国区总经理陈旭东在演示平板电脑 郑昱

/

摄

ST

梅雁

大股东减持

1%

股份

ST

梅雁

(600868)

公告，

2011

年

9

月

2

日， 公司接到第一大股东

广东梅雁实业投资股份有限公司通

知， 自

2010

年

11

月

3

日至

2011

年

9

月

2

日收盘， 梅雁实业通过上

交所交易系统累计出售所持公司无

限售条件流通股

1988

万股， 占公

司总股本的

1.05%

。

截至

2011

年

9

月

2

日收盘，

梅雁实业共持有公司股份

5570

万

股， 占公司总股本的

2.93%

， 全部

为无限售条件的流通股。 梅雁实业

仍为公司第一大股东。 （文泰）

*ST

白猫

完成重大资产置换

*ST

白猫 （

600633

） 日前发布

公告， 公司已完成与浙报控股的

重大资产置换及发行股份购买资

产暨关联交易资产过户， 资产置

换过程中形成的置换差额由白猫

股份向浙报控股非公开发行股份

购买， 股份的发行价格为

7.78

元

/

股。

通过本次重组， 浙报控股共

取得

*ST

白猫约

2.78

亿股， 新股

尚需到中国证券登记结算有限公

司上海分公司办理股票登记， 登

记完成后，

*ST

白猫总股本总数变

更为约

4.3

亿股。

公告显示， 浙报控股本次重组

拟置入资产为其持有的报刊传媒类

经营性资产， 即浙报发展、 钱报公

司等

16

项股权， 都已于今年

8

月

份完成工商变更登记， 相应股权已

经履行完毕产权交割手续， 其产权

已经转移至白猫股份名下。

白猫股份因本次重大资产重

组而置出的申康清洁、 美加净口

腔等

4

家公司相应股权也已履行

完毕， 其产权已转移至美加净日

化名下。 白猫股份现任董事、 监

事、 高级管理人员将在召开上市

公司董事会、 监事会与股东大会

审议通过后进行调整。

（董宇明）


